

Préparation au 3ème conseil d'école
ECOLE ELEMENTAIRE CHILLEURS AUX BOIS

Conseil d'école du jeudi 27 juin 2019

Début du conseil :18h04

Personnes présentes :

Mme MESTRE, Directrice de l'Ecole

Mme DENIAU, Adjointe aux Affaires

Sociales et Scolaires

Mme GOUBERT DDEN

M TARRON adjoint travaux et service

technique

Enseignants :

Mme MENAGER

Mme CHAMPAGNE

Mme COMBES

M. MENAGER

Mme CAPELLE

Mme RADIGOIS

Parents d'élèves :

Mme BRUIN

Mme DUBUS

Mme FENNOUM

Mme GIBERT

M. PIEDOUX

M. TOURNON

Approbation du Procès verbal du 2^{ème} conseil d'école à l'unanimité.

1) Effectifs et enseignants.

	Effectifs	Classes	Effectifs	Enseignants
CP	32	CP	24	Mme Ménager
CE1	29	CP / CE1	22 : 8+14	Mme Champagne
CE2	25	CE1 /CM2	21 : 15+6	Mme Mestre
CM1	26	CE2	25	M. Ménager
CM2	29	CM1	26	Mme Combes
		CM2	23	Mme Capelle
Total	141		134	

2) Bilan de l'année 2019/2020

Les projets menés :

- La correspondance scolaire des CP et CP/C1 avec l'école de Neuville a été très positive, les élèves ont pu se rencontrer lors de la sortie au musée d'artisanat de Tigy et se retrouveront à la sortie de fin d'année à Guédelon.

- Les ateliers jeux de société pour toutes les classes de l'école menés avec Mme Poivet dans le cadre de Ludoroule sont toujours très intéressants et seront reconduit l'année prochaine.

- Les élèves ont assisté à 2 spectacles JMF dans l'année (CP et CP/CE1 ; Même pas peur du loup et Mme Gascar ; CE2, CE1/CM2, CM1, CM2 Un air de violon, Le vieux black Joe) ce qui a contribué à l'ouverture culturelle des élèves (découverte d'un instrument peu écouté dans l'univers musicale des enfants et de l'histoire du jazz).

- Toute l'école : Les élèves ont assisté à une représentation théâtrale : La brique de cristal ce qui a permis de les sensibiliser sur le travail des enfants et le droit à l'éducation.

- Un spectacle cirque offert par les élèves du collège de Neuville aux Bois.

- Le projet littérature avec la participation aux incorruptibles est dans l'ensemble à poursuivre avec quelques modifications.

- Le projet chorale a été réussi. Les élèves de cycle 2 ont tous participé à la chorale et un groupe d'élèves volontaires est allé chanter à la Marpa.

- La classe de CE2 a travaillé autour du recyclage des déchets et s'est rendu à la SITOMAP de Pithiviers. Ils ont aussi été visité l'usine Jourdain qui est spécialisée dans le domaine de la construction tubulaire, la commercialisation et l'expédition pour matériel d'élevage.

- La classe de CE1/CM2 a mis en place 2 élevages, c'est un projet qui a été très enrichissant pour tous les élèves autant les petits que les grands. Ils ont pu assister à la naissance de 4 oisillons et la métamorphose des chenilles en papillons.

Les élèves de CE1 ont également visité une ferme pédagogique et participé à un atelier fabrication du pain.

- Les classes de CM1 et CM2 sont allées visiter l'usine Amazon.

La BPDJ Brigade de prévention de la délinquance juvénile qui est intervenue pour les CM1 et CM2.

Les CM1 et CM2 sont enchantés de leur classe de découverte à Abondance. La mairie a participé à hauteur de 262,50€ la moitié du coût par enfant pour que la majorité puisse partir. 4 élèves ne sont pas partis mais aucun pour des raisons financières. Avec l'argent récolté par les ventes de gâteaux et les petites cagnottes (soit environ 500€), les enseignantes ont acheté des livres photos souvenirs du séjour.

- Les Cm2 sont allés visité le collège de Neuville-aux-Bois le 6 juin. Il est envisagé d'y aller avec l'école de Santeau l'année prochaine pour partager le coût du transport.
 - Dans le cadre du centenaire de la guerre 14/18, la classe de CM2 a participé au projet « un enfant pour la paix » proposé par le journal « 1jour/1actu ». Leur travail été sélectionné par l'académie Orléans Tours parmi 25 classes en course pour être présenté devant le jury national à Paris. Malheureusement, ils n'ont pas gagné. Certains élèves sont venus assister aux commémorations du 11 novembre et du 8 mai afin de lire des textes et poèmes.
- Après avoir travaillé sur la deuxième guerre mondiale, les élèves ont reçu à l'école le 20 juin Mme Borré, une habitante du village afin de la questionner sur ses souvenirs concernant la période de guerre à Chilleurs. Le lendemain, les élèves se sont rendus à la stèle du 13 août avec Evelyne Deniau (une randonnée de 10 kilomètres environ), lieu où 6 résistants du village se sont fait fusiller par les allemands.
- La chorale cycle 3 a abouti à un spectacle devant les parents qui se tiendra le lundi 1^{er} juillet.
 - Le projet artistique « embellissons l'école » n'a pas abouti. Les enseignantes de cycle 3 ont décidé de reporter ce projet par manque de temps et également à cause d'un climat de classe peu satisfaisant. Cependant elles ont poursuivi en classe la découverte des artistes prévus dans le projet.
 - Le travail mené en art tout au long de l'année par l'ensemble des enseignants a permis de proposer aux parents l'exposition des œuvres créées par leurs enfants.
 - Au niveau sportif, les élèves ont pu bénéficier de séances de hand, les CM1 et CM2 sont allés à la piscine et les CP, CE1, CE2 ont eu des séances de foot + tournoi hand le jeudi 4 juillet (cycle 3 le matin, cycle 2 l'après-midi)
 - Une journée sportive a pu clôturer l'année avec succès grâce à l'implication de Mme Nerot présidente du COC, de M. Boudin, des intervenants foot et des parents qui sont venus aider pour encadrer certaines activités. Nous les en remercions.
 - Les sorties de fin d'année : Les élèves de CP, CE1, CE2 se rendront à Guédelon et les CM1, CM2 à la Fabuloserie de Dicy.

3) Bilan de la coopérative scolaire

En cette fin d'année après avoir réglé les frais des sorties de fin d'année, il reste sur la Coop 1533€. La mairie a alloué une subvention exceptionnelle de 400€ pour l'année 2019 afin de bénéficier d'un intervenant sportif.

Les années précédentes la mairie donnait une subvention de 15€/élève pour la coopérative scolaire donc environ 2000€.

La mairie n'a pas renouvelé cette subvention pour l'année 2019 ce qui aura sûrement une répercussion sur les activités et sorties proposées pour l'année 2019/2020.

Nous le déplorons grandement étant dans une école rurale où les enfants ont difficilement accès à la culture, les familles n'ayant pas non plus forcément les moyens de leur offrir cet accès.

4) Année scolaire 2019/ 2020

En cette fin d'année, 2 enseignantes quittent l'école. Mme Ménager prend sa retraite après de longues années auprès des élèves. Mme Capelle a obtenu sa mutation pour un nouveau poste. Nous leur souhaitons à chacune de s'épanouir dans de nouveaux projets.

A la rentrée, nous aurons deux nouvelles enseignantes : Mme MENAGER Estelle et Mme RADIGOIS Nadia.

a) Les horaires

Les jours d'école seront : Lundi / mardi/ jeudi / vendredi :

Matin : 8 h 40 – 12 h 10 Après-midi : 13 h 40 – 16 h 10

Ouverture de la grille à 8 h 30

Ouverture de la grille à 13 h 30

Les services périscolaires : -garderie le matin à partir de 7h30 et le soir jusqu'à 18h30.

-aide aux devoirs 16h15 à 16h55

b) Les prévisions d'effectifs et de répartitions provisoires

Tout changement restant possible jusqu'à la rentrée de septembre cette répartition est provisoire.

	Effectifs	Classes	Effectifs	Enseignants
CP	28	CP	22	Mme Champagne
CE1	33	CP / CE1	6 /12 (18)	Mme Radigois
CE2	28	CE1	21	Mme Mestre /Modulateur(trice)
CM1	21	CE2	28	M. Ménager
CM2	26	CM1	21	Mme Combes
		CM2	26	Mme Ménager
Total	136		136	

c) Projets

- Inscription aux JMF pour assister à un ou deux spectacles dans l'année.
- CM1/CM2 : cycle de natation 10 séances par niveau.
- Sport : intervenants hand et peut être foot (recherche d'autres intervenants pour des sports différents)

5) Les travaux

Beaucoup de travaux ont été effectués tout au long de l'année que ce soit par le personnel de la CCDP ou les services techniques de la mairie.

Les travaux de peinture dans la bibliothèque, la salle des maitres et la cuisine.

La porte d'entrée du bâtiment a été réparée.

Le portail a été plusieurs fois remis à niveau pour que la serrure puisse fonctionner. Le grillage a été lui aussi repositionné dans ses gonds.

Le sable du bac à sable a été changé en avril.

La sonnette d'entrée très capricieuse a été de multiple fois réparée

D'autres travaux ont été réalisés au cours de l'année que je n'ai pas mentionnés.

Nous remercions les services techniques pour leur gentillesse et leur réactivité chaque fois que nous faisons appel à eux.

Quelques travaux sont à prévoir :

- néons à vérifier.
- les serrures des portails à vérifier
- la salle du RASED : moisi sur le mur près de la fenêtre. Tableau blanc à changer, il est complètement gondolé.
- la réfection de la classe 3 (peinture)
- le sable du bac à sable, prévoir un moyen de couvrir le bac à sable comme en maternelle.
- la sonnette d'entrée à vérifier.
- réhabilitation de la classe 3
- un ventilateur pour chaque classe. Il en manque 4.

Nous souhaiterions pour la mise en sécurité des élèves qu'une cloison soit installée à la place du rideau de communication entre la bibliothèque et la salle polyvalente afin de permettre un meilleur confinement des élèves en cas d'alerte.

Nous aimerions également si c'est possible que des placards et étagères soient fabriqués le long de cette cloison pour permettre un meilleur rangement.

Nous souhaiterions l'installation d'un système sonore pour indiquer le début et la fin de la récréation.

Nous renouvelons la demande d'équiper une classe en chaises et tables. Les chaises se cassant tout au long de l'année, il devient urgent d'en recommander.

Nous faisons également la demande de 2 nouveaux ordinateurs pour remplacer celui de direction et celui de la salle polyvalente qui ne fonctionne plus.

Nous aimerions équiper les classes de TBI afin de pouvoir faire profiter nos élèves des avancées pédagogiques

6) Bilan de l'année

Nous avons passé une bonne année 2018/2019 grâce à un travail d'équipe entre enseignants et de bonnes relations avec les représentants des parents, les familles et tous les représentants de la mairie.

Nous apprécions beaucoup la bonne communication qui s'est établie avec les différents partenaires que ce soit les parents, leurs représentants ou les différents personnels de la mairie intervenant au sein de l'école (le périscolaire, les secrétaires de mairie, le cuisinier et tous les agents techniques).

Nous clôturons la séance à 19h.